
Wendelstein, 03.02.2023 
 
 

Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V. 
Protokoll zum Bezirkstag 

des Vereins „Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V.“,  
am 03.02.2023, in Wendelstein, In der Gibitzen 30, Radlerclub Wendelstein 1913 
 
 
Anlagen:  1. Einladung zum Bezirkstag 

2. Anwesende Ausschussmitglieder und Delegierte zum Bezirkstag 
3. Finanzbericht 2022 
4. Entlastungsprotokoll 
5. Delegiertenliste zum Verbandstag des BRV am 18.03.2023 

(Anmerkung: Die Anlagen liegen dem Internet-Protokollauszug nicht bei) 
 
 
Beginn des Bezirkstages: 19:40 Uhr   Anwesende Mitgliedsvereine: 10 
Ende des Bezirkstages:  21:30 Uhr    Anwesende Vereinsdelegierte: 5 

Anwesende Ausschussmitglieder: 8 
 
 
 
TOP 1  Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
David Lischka, erste Vorsitzende des Bezirkes Mittelfranken, begrüßt die anwesenden 
Vereinsdelegierten und Bezirksausschussmitglieder.  
Einladung Anhang 1 
 
 
TOP 2  Totenehrung 
David Lischka bitte alle anwesenden Personen sich zu Ehren und zum Gedenken der im 
Jahr in 2022 Verstorbenen von ihren Plätzen zu erheben.  
David Lischka bedankt sich für diese Ehrenbezeugung. 
 
 
TOP 3  Feststellen der anwesenden, stimmberechtigten Vereinsdelegierten  
Es sind aus 10 Vereine 5 Vereinsdelegiert anwesend. Zudem nehmen 8 
Ausschussmitglieder am Bezirkstag teil. Somit sind insgesamt 13 Vereinsdelegierte 
stimmberechtigt.  Die Versammlung ist damit beschlussfähig. Die Anwesenheitsliste 
(Delegierte inkl. Ausschussmitglieder) ist als Anhang 2 beigefügt. 
 
 
TOP 4  Genehmigung des Bezirkstagprotokolls von 2022 
Die Anwesenden Vereinsdelegierten verzichten auf eine Verlesung des Protokolls. 
Das Protokoll von 2022 wird genehmigt. 
 
 
TOP 5  Bericht des Vorsitzenden und Aussprache 
Grundsätzlich ist der Bezirk ein sehr aktiver Bezirk. Es finden nach wie vor viele 
Veranstaltungen statt.  
David spricht das Thema Zukunftsinitiative vom BRV an. Diese Initiative startet am 
18.03.2023 mit einem Workshop in Paulushofen nach dem Verbandstag ab ca. 13Uhr. 
 
 
 



TOP 6  Berichte der Fachwarte und Aussprache 
Die Berichte der einzelnen Fachwarte sind auf der Homepage veröffentlicht.  
 
David fasst den Bericht von Peter Mlady, Radball, kurz zusammen. 
 
Aus dem MTB-Bereich berichtet David Lischka über erfolgreiche Nachwuchsarbeit, die aber 
nur so lange funktioniert, solange Eltern dahinter stehen und ausreichend Trainer vorhanden 
sind. Es steckt aber weiter viel Potential in diesem Bereich 
 
Thomas Otto berichtet, dass alle BMX-Rennserien unter normalen Bedingungen 
ausgetragen werden konnten mit erfolgreichen mittelfränkischen Sportlern. 
Auch hier zeigt sich, dass Veranstaltungen super ablaufen, wenn genügend Helfer dabei 
sind.  
Weiter berichtet Thomas von den einzelnen Erfolgen und gibt einen Ausblick auf 2023. 
Termine: Bayernligalauf 01.05.2023. in Erlangen, Bayernligaserie Endlauf 15.10.2023 in 
Herzogenaurach. 
 
Von der Straße berichtet Phillipp Fleischmann über die Veranstaltungen. Es fanden wieder 
genauso viele Rennen statt, wie vor der Pandemie, u,a. Ansbach Kriterium, Schwabach 
Kriterium, Zeitfahrmeisterschaft inkl. U19 in Weißenburg. 
Phillipp verweist auf seinen Bericht im Intranet, in dem die Erfolge der Sportler detailliert 
aufgelistet sind. 
 
Alfred Rigler berichtet über das Wanderfahrjahr 2022. Es fanden wieder sieben Ausfahren 
mit 240 Teilnahmen statt. Der TK Schwabach erlange wieder den 1. Rang. 
Leider hat sich der TC Schwabach aufgelöst, so dass die Zukunft für den Bereich 
Wanderfahren eher schlecht aussieht, da es aktuell nur noch zwei aktive Vereine im Bezirk 
gibt (Stein und Wendelstein), die sich an den Ausfahrten beteiligen. 
 
Christoph Rau berichtet über seine Tätigkeit als Kampfrichterobmann und die Einsätze bei 
den verschiedenen Wettkämpfen und Aufgaben bei diesen Wettkämpfen. 
 
Ilse Lehnert rügt die Vereine, da kaum noch Informationen über die Erfolge der weiblichen 
Sportler an Sie herangetragen werden. 
 
TOP 7 Finanzbericht des Schatzmeisters und Etatvorschlag für 2023 
Phillip Fleischmann berichtet über die Finanzbewegungen im Jahr 2022 und listet die 
Ausgaben und Einnahmen im Detail auf.  
Die Finanzberichte liegen dem Protokoll als Anlage 3 bei.  
 
TOP 8  Bericht der Revisoren 
Bruno Liebermann berichtet, dass er, gemeinsam mit Peter Schinner die Kasse am 
02.01.2023 geprüft hat. Dem Schatzmeister wird eine einwandfreie und übersichtliche 
Kassen- und Kontoführung attestiert. Die Belegführung war sehr gut und ihre Fragen wurden 
zur vollsten Zufriedenheit vom Schatzmeister beantwortet.  
Einzig die Buchung des BRV-Zuschusses wird bis „vermisst“, die bis heute noch nicht 
eingegangen ist. 
Bruno Liebermann empfiehlt die Entlastung der Vorstandschaft. 
 
David ergänzt hierzu, dass eine Unterlage zum Antrag des Zuschusses gefehlt hatte, die 
inzwischen nachgereicht wurde. Der Zuschuss wird wohl in den nächsten Wochen eintreffen. 
 
  



TOP 9  Behandlung eingereichter Anträge 
 
Bahnradsport Bayern e.V., Abensberg (nicht im Bezirk) 
Antrag auf Bezuschussung zum Sportbetrieb in Höhe von € 2.000,00 
Der Antrag wird abgelehnt, da der Verein Bahnradsport Bayern e.V. in Abendsberg 
(Niederbayern) nicht in Mittelfranken ansässig ist. 
 
ASN Pfeil Phönix Nürnberg 
Antrag auf Bezuschussung zur Renovierung der Radrennbahn in Nürnberg in Höhe von 
€2.000,00 
Der Antrag wird zurückgestellt, da der Verein ASN derzeit noch nicht Mitglied im Verein 
Bezirk Mittelfranken. Weiteren ist die Bahn derzeit noch nicht abgenommen und daher 
können derzeit auch noch keine Bezirksveranstaltungen (Meisterschaften oder Trainings) 
stattfinden. Sobald gezielte Maßnahmen anstehen, um eine Abnahme der Bahn zu erhalten 
kann dieser Antrag nochmal gestellt und darüber abgestimmt werden. 
 
RV Union Nürnberg e.V. 
Antrag auf Förderung der Junioren – Bundesligarenngemeinschaft Straße in Höhe von 
€250,00 
Der Antrag wird abgelehnt, da eine übergreifende Renngemeinschaft nicht förderfähig ist. 
(Stefan stellt einen neuen Antrag zur Förderung für die beiden Starterinnen aus dem Bezirk) 
 
RV Union Nürnberg e.V. 
Antrag auf Sportlerförderung von Michelle Wagner in Höhe von €250,00 
Die Vereinsdelegierten stimmen dem zu. 
 
RSG Ansbach 
Antrag auf Bezuschussung zum Radrennen der RSG Ansbach am 06.August 2023 
Die Vereinsdelegierten stimmen einer Bezuschussung in Höhe von € 500,00 zu. 
 
ESV Nürnberg Rangierbahnhof e.V. 
Antrag einer Förderung für die Veranstaltung “1. RangerRace - Cyclocrossrennen” in 
Nürnberg am 30.10.2022 über € 250,00 
Die Vereinsdelegierten stimmen dem zu. 
 
ESV Nürnberg Rangierbahnhof e.V. 
Antrag einer Förderung für die Erfolge der Sportlerin Justyna Czapla in der Saison 2022 in 
Höhe von €250,00 
Die Vereinsdelegierte stimmen dem zu. 
 
Herpersdorf  
beantragt einen Zuschuss Nils Puschmann €250,00 
Die Vereinsdelegierten stimmen dem Antrag zu.  
 
RMSC Stein, Peter Mlady 
Bezuschussung von Gerhard und Bernd Mlady mit jeweils € 250,00, Vizemeistertitel 
Die Vereinsdelegierten stimmen der Bezuschussung in Höhe von Insgesamt € 500,00 zu,. 
 
Peter Mlady stellt Antrag als Fachwart  
Mannschaftsförderung der Bundesligamannschaften mit jeweils € 200,00 
Die Vereinsdelegierten stimmen dem zu.  
 
Es wird beschlossen, dass Veranstaltungen im Jahr 2023 generell mit € 500,00 
bezuschusst werden. 
 
 



TOP 10 Entlastung der Vorstandschaft 
Der Revisor Bruno Liebermann beantragt die Entlastung der Vorstandschaft und des 
Kassiers. 
Die Delegierten stimmen einer Entlastung einstimmig zu. Das Protokoll ist als Anlage 4 
beigelegt. 
 
 
TOP 11 Wahl der Delegierten zum Verbandstag des BRV am Samstag, den 

18.03.2023 in Paulushofen 
Sylvia Rigler bittet die Versammlung, Vorschläge zu unterbreiten, bzw. sich für zur Wahl als 
Delegierten bereitzustellen und zu erklären, dass die vorgeschlagenen, bzw. genannten 
Personen mit der Übernahme der Delegationen einverstanden sind. 
Es wurden 6 Delegierte gewählt.  
Der Bezirkstag erklärte sich mit der Auswahl der vorgeschlagenen Personen einverstanden 
und beauftragte sie mit dem Amt des Delegierten. Gegen keine Person wurde ein Einwand 
erhoben. Die Delegiertenliste liegt als Anlage 5 dem Protokoll bei. 
 
 
TOP 12 Referentin Ann-Christin Vogler zum Thema Social Media 
entfällt 
 
TOP 13 Verschiedenes 
Bruno Liebermann berichtet über die neue Fahrradtruppe der Polizei, die mit Pedelecs 
unterwegs sind, und Fahrradverkehrssünder stellt.  
 
 
TOP 14  Beschließen des Bezirkstages  
Der Bezirkstag wird von David Lischka beendet. Er bedankt sich bei den Delegierten für die 
Mitarbeit und ihr Kommen.  
 
 
 
Protokoll genehmigt: 
 
 
 
____________________________    ___________________________ 
David Lischka      Sylvia Rigler 
1. Vorsitzender      Schriftführerin 

 


